

COMPTE-RENDU

Conseil des écoles maternelle et élémentaire du lundi 17 juin 2019

Monsieur ADLER, Inspecteur de l'Éducation Nationale, s'excuse de ne pouvoir être présent ce soir au conseil d'école.

Absentes excusées :

➤ **RENTREE 2019 – Prévisions effectifs**

Maternelle :

Pour mémoire : en ce qui concerne l'année scolaire 2018-2019

La maternelle compte actuellement 172 élèves répartis sur 6 classes, selon le détail ci-dessous :

- 60 élèves GS (29 + 31),
- 60 élèves de MS (29 + 31),
- 52 élèves de PS (26 + 27).

Année scolaire 2019-2020

- 59 enfants GS quittent l'école pour le CP ou autres structures,
- 52 enfants vont en moyenne section,
- 55 enfants vont en grande section,
- 10 enfants ont demandé un certificat de radiation.
- 52 enfants se sont inscrits auprès de la mairie pour la petite section, 2 enfants pour la moyenne section et 1 enfant pour la grande section
- 1 enfant pour qui on a demandé auprès de la MDPH un maintien en Grande section et nous sommes toujours en attente de réponse

A ce jour, l'effectif total pour la rentrée est de 164 élèves + E
(rappel l'ouverture de la classe se fait à 186 élèves et plus).

Pour cette rentrée scolaire, et afin d'accueillir les petites sections dans de bonnes conditions une demande de rentrée échelonnée va être faite auprès de l'inspecteur ; elle se fera sur 2 jours : lundi 2 et mardi 3 septembre 2019.

La visite de l'école à l'attention des parents des enfants des nouveaux élèves se fera le samedi 29 juin de 10h30 à 11h30.

Il n'y a pas de changement au niveau de l'équipe enseignante.

Élémentaire :

Élémentaire :

A l'heure actuelle, pour la rentrée 2018, **292 élèves** sont inscrits et répartis ainsi :

- 60 élèves CP,
- 58 élèves CE1,
- 55 élèves CE2,
- 64 élèves CM1,
- 55 élèves CM2.

- La visite de l'école est organisée en direction des parents des nouveaux élèves le lundi 24 juin à 18h00.

Départ de Mmes Montazeau, Mermillod et M Riondet.

Arrivée de Céline Noirard.

Rappel, date de la rentrée scolaire : **lundi 2 septembre 2019.**

Fournitures :

Suite à la circulaire n° 2014-058 du 29-4-2014, la liste des fournitures scolaires de l'école élémentaire est validée par le conseil d'école. Elle sera distribuée en fin d'année aux enfants.

➤ RASED et APC

Maternelle :

Monsieur Benoît RUF, maître CLAD, intervient auprès de 3 enfants (1 élève dans la classe de Mme BONJOUR et 2 dans la classe de Mme REYNAUD).

En ce qui concerne les APC, une trentaine d'enfants ont bénéficié de ce soutien sur cette dernière période. Le travail sur la maîtrise du langage et la lecture a été poursuivi (travail autour d'albums, d'imagiers, les lettres en capitale d'imprimerie et jeux de lecture autour des prénoms)

Élémentaire

RASED

M. RUF, enseignant spécialisé (maître E) est intervenu une demi journée sur cette fin d'année scolaire. Il a pris en charge 3 CE1 en lecture et 2 CP en phonologie.

APC

Au niveau de l'école élémentaire, sur l'année, les élèves ont travaillé pendant le temps des activités pédagogiques complémentaires sur de la lecture (ateliers, aide et rallye). Les APC ont concerné 115 élèves (75 en cycle 2 et 40 en cycle 3).

➤ VIE DES ECOLES

Maternelle :

Depuis le dernier conseil, de nombreuses manifestations ont ponctué **la vie de l'école MATERNELLE**

Décloisonnement :

Depuis le retour des vacances de Pâques, poursuite du decloisonnement en début d'après-midi en direction des grandes sections.

Mme SERRIERE travaille sur la lecture d'histoires, de contes traditionnels (pour les élèves de Mme BONJOUR) et sur les dangers de la route (pour les élèves de Mme REYNAUD.)

Mme FOIZON travaille sur les ateliers de type Montessori dans la classe de Mme BONJOUR et sur les compléments à 10 avec la classe de Mme REYNAUD.

Mme Reynaud effectue un travail sur le développement des végétaux et Mme Bonjour travaille sur le tri (recyclage)

- 22 mars : sortie culturelle pour la classe de Mme Bonjour
(musée COUTY- musée des Automates)

- Activité roller : depuis le retour des vacances de Pâques, Mme Bonjour a commencé un cycle roller avec les élèves de sa classe : ce cycle roller se terminera par 2 démonstrations devant les parents le vendredi 21 juin à 14 heures et le mercredi 26 juin à 9 heures.

- Semaine de sensibilisation au nettoyage

Dans le cadre de notre axe du projet d'école « éducation à la citoyenneté », nous avons fait « un nettoyage de Printemps » dans la cour et autour de l'école (parkings...)

29 avril pour la classe de Cécile LUSERGA, le 3 mai pour la classe de Caty BUFFARD et le 7 mai pour la classe de Chrystèle BONJOUR

Un merci particulier à Mme LEFEVRE adjointe aux affaires scolaires qui nous a donné le matériel nécessaire (gants, sacs poubelles....)

- Chorale : le 14 mai nous avons donné une représentation de notre chorale auprès des parents de l'école maternelle

Un merci particulier à la Mairie qui nous a permis cette année encore d'avoir une intervenante musicale et pour la mise à disposition des salles Jules Vernes et Marcel PAGNOL à l'Odysée.

Jusqu'à la fin de l'année nous continuons le travail avec l'intervenante : rythme, écoute et jeux dansés , découverte d'instruments et déplacement sur musique pour les petites et moyennes sections.

Liaison école-crèche :

Au mois d'avril, les classes de Petite Section se sont rendues à la crèche pour une crêpes-party.

Pour terminer, et dans le cadre de cette liaison du 14 au 26 / 06, les enfants qui fréquentent la crèche et le relais d'assistantes maternelles viendront, par groupes de 3 ou 4, découvrir l'école et participer aux activités comme la chorale, les parcours en salle de motricité ou toute autre activité faite le matin.

Le 27 juin nous ferons une petite représentation chorale : 35 enfants chanteront 6 chansons pour les enfants de la crèche. Cette représentation sera suivie d'un petit goûter offert par la crèche

Liaison GS/CP :

Voir cette rubrique dans la vie de l'École Élémentaire.

Sorties scolaires :

Différentes sorties se sont déroulées sur la fin de l'année scolaire :

- les PS de Mmes FOIZON et SERRIERE se sont rendues à la ferme de Monsieur SEGUIN à la Chapelle du Chatelard le 20 mai,

- Les MS/GS de Mmes BUFFART et REYNAUD se sont rendues à la ferme pédagogique «L'Escargot de Bordenoud» à Vignieu (38) le 21 mai

- les MS/GS de Mmes LUSERGA et BONJOUR se sont rendues à Charentay au Manège Enchanté le 27 mai.

Nous remercions la Mairie pour la prise en charge des bus et le Sou des écoles pour leur participation au financement des sorties scolaires (participation de 220 euros par classe). Aucune participation n'a été demandée aux parents.

- Animation dentaire : le mercredi 5 juin Madame Stahl assistante dentaire est venue à l'école pour animer auprès des enfants de petite section un atelier autour des dents.
- Alerte incendie 17/06 : l'évacuation s'est très bien passée (temps d'évacuation 2 minutes 13)
Les enfants qui étaient en activité rollers dans la cour se sont rendus directement sur le lieu de rassemblement

Goûter

Le 1er juillet après-midi, nous ferons un goûter à l'école. Ce dernier goûter de l'année scolaire sera apporté par les enfants des classes de grandes sections.

Un grand merci aux parents qui nous ont aidés et accompagnés tout au long de l'année scolaire et à la Mairie pour l'aide humaine ou financière qui ont permis la réalisation de nos projets.

Élémentaire :

Exercice incendie : Rien à signaler de particulier, les classes sont sorties en bon ordre et se sont regroupées en 2 minutes 43.

Liaison GS-CP

- La classe de GS de Mme BONJOUR viendra à l'école élémentaire, une matinée, pour rencontrer la classe de CP de Mme DIDIENNE au cours d'un rallye-lecture, le 24 juin.
- **La classe de Mme DIDIENNE ira dans la classe de Mme REYNAUD pour participer à un rallye mathématique le 25 juin.**
- Le 3 juillet, une matinée d'activités physiques et ludiques est organisée sur le terrain de sport avec tous les élèves de grande section et les CP.
- **Les élèves de GS viendront par groupes visiter l'école fin juin début juillet.**

Liaison École-Collège :

Les élèves des classes de Mmes Melro, Robert et M. Perrin ont visité le collège « Louis Leprince Ringuet » le lundi 3 juin. En plus de la visite et du déjeuner au réfectoire, les élèves ont participé à des ateliers d'Anglais et de Mathématiques.

Cross :

Le cross était prévu le mercredi 19 juin. Il est reporté au 26 juin.

Aper/vélo et Secourisme

- **Les élèves des classes de Mmes ROBERT, MELRO et M. PERRIN ont participé à un cycle APER (Attestation de Première Éducation à la Route) /vélo durant la dernière période.**

Ce cycle, qui a pour objectif de former les élèves à la prévention routière, est l'aboutissement des activités faites en classes depuis le CP (enfants piétons, enfants passagers et enfants cyclistes). Au cours de ce module, ils ont bénéficié de l'intervention théorique de la police municipale (20 mai) et ils ont passé les tests théoriques et pratiques (vélo) le 06/06. Pour finir, le cycle vélo sera été agrémenté de plusieurs sorties au vieux Château (13 juin) et autour de la commune (18 juin).

- APS les élèves de CM1 ont participé à un cycle de premiers secours au mois de mai (pendant la classe verte des CE2) avec l'aide de Mmes Rosolen et Réolon.

Classe verte

Elle s'est déroulée du 13 au 16 mai à Saint Andéol dans le Vercors. Cela a été l'occasion de découvrir la faune et la flore des montagnes, de faire de l'escalade dans les arbres et sur les rochers, de pratiquer le tir à l'arc en forêt.

Sorties scolaires

- Lundi 25 juin, les classes de Mmes GAFFIERO et VALLOT sont allées à Avaize visiter une exploitation agricole qui est spécialisée dans l'élevage bovin. Les enfants ont participé à des ateliers avec notamment la fabrication de beurre.
- **Le mardi 2 juillet, les classes de Mmes Hernandez, Laure, Robert, Arveux, Melro et Mermillod iront passer la journée au « Grand Parc » pour participer à une course d'orientation et des jeux scolympiques.**

Pour chaque sortie, un mot précisant le financement est distribué à tous les parents concernés. Le Sou des Écoles participe, pour chacune des sorties, à hauteur de 250 € par classe.

Mercredi c'est tout un art :

Dans le cadre de notre projet d'école, le mercredi matin 29 mai a été dégagé pour faire un grand décloisonnement en Arts plastiques. Les élèves des classes ont été mélangés et ont travaillé avec un enseignant sur le thème de « l'été ».

Cette opération sera reconduite l'an prochain.

Tous les enseignants remercient les membres de l'Association du SOU DES ECOLES pour l'aide au financement des sorties.

Un grand merci aux parents qui nous ont aidés et accompagnés tout au long de l'année scolaire dans nos différents projets.

Remerciements à la municipalité pour l'aide humaine ou financière pour la réalisation de ces projets.

➤ POINTS ABORDES PAR L'AAPESP

Activités TAP : l'AAPESP s'interroge quant à certaines activités qui ne sont pas reconduites de période à période

→réponse mairie : certaines activités ne sont pas reconduites car elles sont inscrites au PEDT sur la première période

Les activités des TAP font partie d'un projet annuel et les activités tournent sur les périodes.

Les enfants ont aussi demandé des activités plus simples à faire en groupe plutôt que des activités individuelles.

Au niveau de la maternelle il n'y aura pas de portes ouvertes pour voir les activités car trop peu de parents sont venus sur l'année 2017/2018.

Garderie du matin et du soir :

Les parents souhaiteraient que l'accueil du matin et du soir commence plus tôt et finisse plus tard. Le temps d'accueil est subventionné par la CAF et régi par jeunesse et sport. Tous les projets sont bloqués dans le cadre du contrat enfance jeunesse jusqu'en 2022. Au-delà, les contrats seront signés au niveau d'un territoire et non plus de la seule commune.

Aide bénévole de parents : les parents voudraient s'investir davantage (temps de cantine ...)

la mairie répond que sur les temps municipaux, il peut y avoir une aide ponctuelle, mais du fait d'une réglementation très pointue cela ne peut-être envisagé sur la durée.

Retour sur le restaurant scolaire :

Les retours sont très positifs sur l'organisation, mais les questions de bruit et de nettoyage entre les deux services laissent encore à désirer.

Pour ce qui est du « sans viande », le prestataire étudie et teste actuellement d'autres recettes pour améliorer ces repas en tenant compte de l'équilibre des repas.

Conférence méthode EFT :

(emotional freedom technique)

coach qui se propose de travailler avec les familles ou les enseignants

intervention qui se ferait dans une salle de la commune.

Opération « gilet jaune » :

A prévoir à la rentrée.

Participation au cross de l'élémentaire :

L'AAPESP propose d'offrir une collation sous forme de boisson+fruits à l'issue du cross de l'école élémentaire.

Boum :

Tout c'est bien passé, il y avait plus de 200 enfants.

Cadeau à l'attention des GS et CM2 :

L'AAPESP se propose d'offrir aux élèves de Grande Section une boîte de crayons de couleur et une équerre pour les élèves entrant en 6ème.

➤ INFORMATIONS DE LA MAIRIE

CHALLENGE MOBILITE :

Il a eu lieu le 6 juin avec une participation de 60%.

REUNION AVEC LES PARENTS POUR PRESENTER LE P.EJ. (Pôle enfance jeunesse) : le 13 juin à l'école élémentaire.

COLLEGE :

Le transport sera assuré par le Sytral sur les deux collèges. De plus pour le collège de Genas, M. le Maire confirme qu'il y aura bien deux bus le soir, un à 16h00, l'autre à 17h00 pour tenir compte des changements d'horaires du collège.

TRAVAUX :

Des travaux sont prévus à BRISSAUD la dernière semaine d'école.

Même chose sur l'ancien stade pou la construction des tennis couverts avec un risque de gêne pour l'école maternelle.

➤ **MANIFESTATIONS DES ASSOCIATIONS DE PARENTS**

La Kermesse du Sou des Ecoles aura lieu le vendredi 21 juin à partir de 15h30.

le directeur,

F. PERRIN

la directrice,

P. FOIZON